

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 0 minutos, y se pone á las 6 horas y 55 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El tránsito de san Atanasio, en Alejandría, obispo de esta ciudad, muy celebrado por su gran santidad y doctrina.

Los santos mártires Saturnino, Neópolo, Germano y Celestino, en Roma, los cuales despues de muchos tormentos fueron llevados á la cárcel, y allí durmieron en el Señor.

Los santos Exuperio y Zoe su mujer, Ciriaco y Teodulo, sus hijos, en Roma, los cuales padecieron en tiempo del emperador Adriano.

San Vindemial, obispo y mártir, en el mismo día, el cual juntamente con los santos obispos Eugenio y Longinos, combatiendo con su doctrina y milagros contra los arrianos, fué degollado por orden del rey Hunnerico.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En la Concepcion continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las siete y media; á las nueve y media horas menores y la misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. A las seis y media de la tarde continuará el mes de María y en seguida se harán tres puntos de meditacion, la adoracion de las llagas, la estacion al Santísimo y la reserva, todo con música.

En las Miñonas, á las seis y media de la mañana, al tiempo de una misa, continuará el ejercicio del mes de María, y al anohecer tendrá lugar el quinto día de septenario de la Virgen de la Soledad.

En el Centro de las iglesias pobres á las siete y media comunión y al anohecer rosario, meditacion y plática.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*Las víctimas del amor á las riquezas.*

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular por los corazones metalizados de los que no tienen más Dios que el oro. Transformadlos, oh Jesus mío, en pobres de espíritu, para que se salven y cooperen con sus riquezas á la salvacion de muchos.

### PROPÓSITO.

Suprimir los gastos supérfluos, y dar cada uno la limosna que le corresponda por su estado.

## SECCION NACIONAL.

### CONGRESO CATÓLICO.

Madrid 26 de Abril de 1889.

### FINAL DE LA SESION PRIMERA.

Despues del Sr. Sanchez de Castro, ocupó la tribuna el religioso agustino padre Minguilla, quien leyó un interesante trabajo relativo á la piadosa fundacion de las Siervas de María, establecidas en Chamberí, encareciendo los incalculables beneficios que dicha institucion reporta á los enfermos y desvalidos.

Hay cuenta quinientas religiosas, repartidas en 43 Casas ó Institutos; de ellas, 39 casas en la Península, y en Ultramar, 4, que son las Casas de Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba y Puerto-Rico.

El señor marques de la Solana da lectura de un trabajo jurídico desarrollando el tema 3.º de los señalados por el programa del Congreso para la sesion primera:

«Estudiar un sistema permanente para defender y vindicar al clero y á las órdenes religiosas contra los odios y calumnias que se suscitan contra ellos.»

Propone que, haciendo uso de los medios que las leyes conceden, se establezcan en las diócesis asociaciones de letrados y procuradores, presididas por los obispos, haciendo tambien uso de la accion pública que determina el art. 101 y siguientes de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Laméntase continúe rigiendo un Código penal inspirado en la Constitucion libertista de 1869, y al efecto analiza algunos de sus preceptos, y termina enumerando las bases de esa Asociacion.

El Sr. Olivares Biec lee una disertacion sobre la Orden de *Hermanas de Santa Teresa de Jesus*, que se fundó en Tortosa en 1876, y cuenta 27 colegios, 250 religiosas profesas y 90 novicias.

Todos estos trabajos fueron muy aplaudidos. Despues del último se levanta la sesion, á las seis menos cuarto, con la bendicion del presidente.

Se ha repartido á los concurrentes un libro del presbítero D. Donato Jimenez, el *Poder temporal de los Papas*.

Al retirarse el cardenal Benavides y los demas preladados, se agolpó la gente para saludarles y besarles el anillo.

### UNA CARTA DE SU SANTIDAD.

A última hora de la tarde se recibió una carta que la Santidad de Leon XIII se ha dignado escribir al señor obispo de Madrid-Alcalá.

Escrita en un latin admirable, contiene enseñanzas provechosísimas y llamamientos claros, precisos y terminantes á la concordia. Dice así:

«Al venerable hermano Ciriaco María, obispo matritense-complutense.—Madrid.

Leon, Pontífice XIII.—Venerable Hermano: Salud y Bendicion Apostólica.

Gran placer Nos ha causado la noticia recibida acerca de la solemne reunion que en estos días ha de celebrarse en Madrid por los católicos españoles. Como al ser consultado Nos mereció Nuestros plácemes, esperamos que su realizacion sea conforme á Nuestros deseos y á aumentar más y más Nuestra alegría, porque sabemos que los católicos españoles con la fidelidad acostumbrada, con los esfuerzos de todos y prescindiendo de opiniones políticas, prepararán el camino para la celebracion de esa Asamblea, en la que tratarán especialmente de las cosas que atañen á la defensa de la Religion y al bien de la Iglesia. Pero lo que más Nos agrada es que en este asunto ha tomado una parte importantísima gran número de preladados, sin cuyo consentimiento nada se podrá acordar ni discutir, sean los que sean los autores, sino bajo la direccion y autoridad de dichos preladados.

Esta alegre esperanza nos manifiesta los óptimos frutos que han de resultar de esta reunion digna de la piedad y de la fe de aquellos que asisten á ella, y acomodados á las necesidades de los tiempos. Pero estos frutos han de resultar mucho más abundantes cuanto más firmemente se persuadan los fieles españoles de que esto exige, que pospuestos los respetos humanos, se esfuerzen más y más con sus estudios y fuerzas en defender los derechos de la religion y la gloriosa causa de la Iglesia.

Ciertamente que los católicos de España han puesto gran empeño en la celebracion del Congreso, que si ha sido brillante en sus principios, es de esperar, bajo estos auspicios, y caminando por esta misma senda, que, recorrida hasta el fin, ha de proporcionar gran utilidad á la Iglesia y no menor gloria á la nacion española.

Contribuyen á esto, en primer lugar, la conformidad de pareceres y la union de voluntades que tú has de promover y fomentar, Venerable Hermano, así como tambien los demas obispos españoles.

Para aconsejar más esta union, dirigid vuestras exhortaciones y emplead vuestra autoridad, á fin de evitar toda causa de division. No dudamos que obrareis así y que se obtendrán de este modo muchos y

grandes bienes, y Dios mismo os concederá otros superiores á las fuerzas humanas, si constantemente le dirigís plegarias fervientes.

Confiado en su auxilio, Venerable Hermano, emprende con ánimo firme tu obra principal, de la que resultarán el aumento de los católicos y la salud de la ilustre nacion española. Que á tí y á los demas congregados contigo en el nombre de Cristo, os asista la Divina Sabiduría, y que los auxilios de la gracia celestial confirmen y robustezcan vuestros esfuerzos, cuyos auxilios, liberal y abundantemente para tí y para todos los demas que te acompañen en el Congreso, damos afectuosamente á todos y á cada uno la Bendicion Apostólica en testimonio de amor paternal.

Dado en Roma, en San Pedro, á diez y nueve de abril de mil ochocientos ochenta y nueve; duodécimo de Nuestro Pontificado.—LEON PAPA XIII.»

### LAS SECCIONES.

#### Primera.

Anteanoche celebró esta seccion su reunion preparatoria bajo la presidencia de los señores Obispos de Jacá, Santander, Sigüenza y Huesca.

Se acordó reunirse todos los días desde mañana 26, de diez á once, para llevar adelante los trabajos encomendados á la seccion.

Hoy se han ocupado los Sres. Caparrós y Canga Argüelles de los puntos 1.º y 2.º del programa, que dicen así:

«1.º Dadas las condiciones en la vida moderna, señalar los medios que eetimén más eficaces para reanimar y sostener la fe católica en los pueblos.

2.º Exponer cuáles son las cofradías, congregaciones y hermandades que sean más idóneas en nuestros días para aumentar la piedad y frecuencia de Sacramentos de las clases populares, é indicar los medios de propagar aquellas.»

#### Segunda.

Es la seccion de ciencias y está presidida por los Rvdmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá y Salamanca.

Reunióse anoche á las ocho en el local designado, calle de Santa Clara, núm. 2.

#### Tercera.

Esta seccion, dedicada á la enseñanza, celebró anteayer la sesion preparatoria; se reunió de nuevo ayer, á las diez y media de la mañana, en su local de la Cava Alta, 9, presidiéndola el señor Obispo de Ciudad-Rodrigo.

Despues de las preces de rúbrica se promovió por el Sr. Belda un debate en el que intervino el Sr. Sanchez Toca, y algunos otros señores, especialmente el Sr. Mambrilla, sobre el carácter que debían tener las discusiones en las secciones, y en el que oportunamente terció el señor obispo de Segorbe, manteniendo el carácter práctico de estos debates, así como la distancia que los separa de los de un Concilio ó de un Parlamento.

Acto seguido se repartieron á los allí reunidos ejemplares de las conclusiones formuladas en el trabajo presentado á la seccion por el Sr. Sanchez de Toca; y despues de algunas observaciones de carácter general hechas al mismo por los señores Membrilla y Fajarnés, que dieron ocasion á otras de los Sres. Lafuente, Sanchez de Toca y P. Pompilio Diaz, se acordó que se suspendiese hasta la sesion de esta mañana la discusion y dotacion definitiva de la misma.

#### Cuarta.

La sesion preparatoria de esta seccion, que tiene por objeto la Caridad, se celebró sin asistencia del Prelado encargado de presidirla.

Anoche celebró su primera sesion en el local calle de la Bolsa, núm. 14.

#### Quinta.

La seccion quinta es la destinada á Literatura y Artes.

De ella forman parte los Sres. Villoslada y marques de Cerralbo.

Ha celebrado sesion esta mañana á las diez, en su local de la sala capitular de la santa iglesia catedral,

MADRID 27 DE ABRIL.

De La Correspondencia:

«Dícese que algunos diputados partidarios de las economías de todo trance, piensan pedir la suspensión de cinco universidades.»

Pues mire usted, *Correspondencia*.

Aunque las reprobaran, no se perdería mucho.

— Esto es de *La Epoca*:

«Como muestra de la inversion que se da á los créditos del presupuesto, merece consignarse que, segun dicen á *El Dia*, en el Ferrol hay 255 funcionarios encargados de dirigir la construccion de un buque y el armamento de otro, y existen 13 guardalmacenes y 26 mozos de confianza encargados de almacenes que nada guardan.»

Y tan de confianza.

A cualquier hora faltan esos mozos á la que en ellos ha depositado el gobierno.

Y vean Vds. lo que son las cosas.

Dentro de poco tiempo sucederá lo mismo respecto de los demas empleados públicos.

Todos serán de confianza.

Como los mozos encargados de los almacenes de Ferrol.

Porque todos ellos podrán decir lo que el protagonista de una conocida zarzuela de Narciso Serra:

*Héteme aquí hecho un bigardo*

*Haciendo una vida tarda,*

*Todos me llaman el guarda,*

*Y maldito lo que guardo.*

— El cuerpo consular de la república francesa acaba de ser considerablemente reformado. Constaba de 27 cónsules generales, 86 cónsules y 99 vicecónsules.

En España é Italia ha disminuido el número de agentes franceses; en cambio ha aumentado en las naciones de Oriente, si se exceptúa Egipto, donde tambien ha alcanzado la supresion al consulado de Ismailia.

— Siguen siendo muy contradictorias las noticias referentes al estado de salud de la emperatriz de Austria. Mientras unos afirman que su estado es gravísimo y que ha recaído en el abatimiento que tanto alarmó á las personas que la rodean, otros afirman que se ha repuesto mucho, que sigue ganando fuerzas y que todo induce á creer que su restablecimiento se completará y pronto quedará asegurado.

En lo que nadie deja de estar de acuerdo es en reconocer que la espantosa muerte de su hijo alteró su salud profundamente, y en que durante algun tiempo ha estado en peligro de perder la razon y aun la vida.

— Hace unos días se verificó el relevo de la guarnicion de Cartagena. Parte de la fuerza salió ayer de dicha plaza con direccion al punto de su destino, siendo conducida en ferrocarril.

Lo que ocurriera en el trayecto se ignora; pero algo grave debió de ser cuando ayer tarde se recibió en el ministerio de Fomento un telegrama del jefe de estacion de la Gineta, en el cual daba cuenta de haber ocurrido una colision entre soldados y sargentos estando el tren en marcha, pues hacía minutos que había prtido de Villarrobledo.

Se asegura que los soldados arremetieron contra los sargentos empuñando navajas y las armas que llevaban.

De los primeros quedaron detenidos 15, y ademas ocho neutrales, con objeto de que pudieran atestiguar acerca de lo ocurrido.

Por el ministerio de la Guerra, se transmitieron anoche las órdenes oportunas al capitán general de Valencia para que procediera con actividad en la instruccion de la sumaria.

— Segun informe presentado á la Comision de monumentos artísticos de la provincia de Valladolid por el bibliotecario de dicha Corporacion acerca de la autenticidad de la casa que se señala como última morada de Cristóbal Colon en aquella ciudad, parece resultar probado con datos fehacientes que el ilustre descubridor del Nuevo Mundo no murió en la que ostenta la lápida conmemorativa de tan triste suceso.

— Hace pocos días, al remover la tierra de uno de los patios de la Casa Ayuntamiento de la Coruña, se encontraron varias monedas inglesas de cobre y una de plata del reinado de Isabel I.

Parece que en vista de este hallazgo hay el propósito de practicar una excavacion para ver si existen más monedas.

Cuando los ingleses intentaron tomar la Coruña en 1589 no se había emplazado el edificio donde actualmente se hallan instaladas las oficinas del Ayuntamiento, suponiéndose que el terreno que ocupa este se encontraba próximo al sitio en que ocurrió el hecho de armar que todos los años festeja la Coruña por la gloriosa victoria que en él ha alcanzado. librándose del yugo de la dominacion inglesa.

— El sábado, al practicar un cacheo general en el penal de San Agustín de Valencia, el ayudante de servicio descubrió un agujero en uno de los tabiques que separan la cárcel del penal, por el que introdu-

cían botellas con bebidas espirituosas en este último establecimiento.

— Viene siendo estos días tema preferente de la conversacion en los círculos y reuniones de la Coruña un hecho de que entiendo ya el Juzgado de instruccion.

Trátase, á lo que parece, de dos jóvenes hermanas pertenecientes á una familia acaudalada que fueron por largo tiempo objeto de cruentísimas privaciones, llegando á postrarse en el lecho del dolor presas de mortal anemia. Segun se dice, un hermano de entrambas jóvenes, que corría iguales ó parecidos azares pero que los sobrellevaba con más valentía, era el único que, al par de algun pariente extraño á la casa, prestaba atenciones y cuidados á las desdichadas adolescentes.

Llegó á ser, segun se asegura, tan desesperada la situacion de los tres hermanos, que, despues de varias gestiones, en las que intervinieron unos tíos suyos, vivamente interesados por ellos, y algunos médicos, pasó el juez á recogerlos, trasladando en un carruaje á la casa de los referidos tíos las dos jóvenes, convenientemente arropadas y en un estado de postracion lastimosa.

Asegúrase que los médicos temen por la vida de una de ellas.

— Segun las últimas noticias recibidas de Montevideo, se preparaba en el crucero *Infanta Isabel* la solemne ceremonia de imponer las medallas á los salvadores de los naufragos de la isla del Recreo.

Reina en aquel país, y especialmente en la numerosa colonia española, verdadera impaciencia por conocer al resultado de los ensayos del *Peral*. Se preparan grandes manifestaciones de entusiasmo patrio, ademas de la de poner gruesas sumas á disposicion del inventor.

## SECCION EXTRANJERA.

El recibimiento que ha tenido en Lóndres Boulanger debe haberle satisfecho muchísima. En los telegramas de estos días hemos publicado algunas noticias de su llegada á la capital de Inglaterra, donde se han repetido las manifestaciones á que estaba acostumbrado en Francia. Vivas y silbidos, y una multitud congregada por la sola virtud de su nombre.

Esto es para envanecer á cualquiera que sea menos presumido que el general, cuanto más á él, que funda su importancia en estas manifestaciones, y las necesita y las busca. Y no deja de ser fenómeno digno de estudio que mientras Boulanger es recibido por doquier con todo ese aparato, y su sola presencia envalentona á sus amigos é irrita á sus enemigos, los hombres que le han hecho más guerra, como, por ejemplo, Floquet en Italia, viajan sin que salgan á recibirle más personas que las de su particular amistad.

Esto consiste en que Floquet, y seguimos el ejemplo, no significa una idea, en que Floquet es sencillamente uno de tantos, mientras el general simboliza (y no es ocasion la presente de decidir si bien ó [mal] el odio al sistema y los hombres que imperan en Francia y la esperanza de una regeneracion.

Mucho le favorece el destierro para que la representacion que ostenta gane apariencias de merecida. El pueblo, las multitudes, la masa, el vulgo de los ciudadanos, no entiende nunca que puedan vivir juntos, y por añadidura como vecinos pacíficos, los que se dicen enemigos irreconciliables y se provocan á mortal contienda. Ni dejará tampoco de proporcionarle nuevos amigos, el silencio en que, segun los últimos telegramas de la agencia Fabra, piensa encerrarse. Otra cosa dicen los de *El Imparcial* de hoy, pero cuando se tienen que decir cosas muy graves, ó no se tiene nada que decir, el silencio es consumada habilidad, y el general Boulanger no dejará de recordarlo.

Anda por los periódicos una relacion en que cierto nihilista de los más importantes aparece revelando al gobierno ruso todos los secretos de su partido. Primero la publicó *Die Schlesische Zeitung*, y de este periódico la han tomado otros muchos, especialmente los austriacos y los alemanes, que la comentan y exornan segun las aficiones de cada uno.

El nombre del nihilista en cuestion es Tichomiroff, su historia larga y llena de peripecias, y las conspiraciones y crímenes en que tomó parte, muchos y gravísimos. Todo esto, que da como cierto el mencionado periódico, nos induce á creer que la relacion que ha publicado es una pura novela.

Si el czar y el gobierno se han mostrado tesonudos en perseguir á los nihilistas, los nihilistas no han dado pruebas de menor resolucion y constancia, y ademas no hay noticia de que ninguno de ellos haya resultado traidor á los suyos. Y como la noticia no tiene carácter oficial, ni el periódico que la ha publicado diciendo haberla recibido de San Petersburgo, goza de autoridad ni nombre, creemos

que sus noticias carecen de fundamento, y que siguen siendo secretos los planes y la organizacion del nihilismo.

Pero aun dando por cierto cuanto ha dicho *Die Schlesische Zeitung*, el nihilismo quedaría vencido momentáneamente, pero no muerto. Esta secta nace de un estado social, y sólo remediándolo se conseguirá acabar con ella.

— He aquí una relacion que interesará de seguro á los aficionados á lo sorprendente:

«En uno de los distritos de Nuevo Méjico se ha descubierto una gruta maravillosa, por unos mineros que, trabajando cerca de ella, se atrevieron á penetrar en su interior.

El aire se precipitaba con fuerza en la entrada de esta gruta, produciendo unos sonidos extraños.

Los exploradores se proporcionaron unas antorchas y penetraron en ella sin advertir nada de particular hasta una distancia de 500 metros, en que se les presentó ante la vista un enorme precipicio. Ya iban á retroceder, cuando advirtieron una escalera en espiral.

Comenzaron á bajar sin el menor cuidado, tanta era la regularidad con que la escalera estaba cortada, y llegaron á contar 103 escalones. Al llegar abajo se hallaron enfrente de un enorme portal en forma de ojiva, que conduce á un magnífico vestíbulo ancho y muy elevado, de una suntuosidad incomparable, de cuyo techo penden millares de estalactitas de carbonato de cal cristalizado, con un sin fin de líneas cristalizadas color violeta, que se extienden en las paredes laterales.

Los exploradores dicen que les pareció oír una sinfonía de Mendelssohn, ejecutada por un órgano gigantesco. Un poco más lejos oyeron ciertos gritos sobrenaturales, interrumpidos á veces por una cargada sarcástica; y aunque se creían cerca de algun ser infernal, los mineros prosiguieron su excursion y penetraron en una vasta sala que, segun cuentan, parece una catedral de alabastro adornada de estalactitas y estalacmitas.

En el fondo de ella aparece un pozo de agua que se eleva á unos cinco pies de altura, cayendo y formando centenares de arroyuelos. Los exploradores contemplaban este espectáculo con admiracion, cuando de repente vieron aparecer un animal extraño, que les infundió cierto terror. Hicieron fuego contra él, disparándole seis tiros de revólver, que apagaron las antorchas. Encendiéronlas lo más pronto posible, y vieron muerto el animal que no era otro que un leon marino de 11 pies de longitud que llevaron como trofeo.

Al pié de la escalera, cuando se disponían á salir de la gruta, se encontraron con otro enemigo, una serpiente de cascabel, á la que hicieron fuego tambien, llevándoseala con el leon.

Las pieles de ambos se exhiben hoy en el palacio de Joe O'Brien, en Hansomburg.

Se han hecho preparativos para explorar enteramente la citada gruta, á que se ha dado, como se merece, el nombre de «Gruta Encantada.»

Excusamos advertir que á nosotros no nos consta la verdad de cuanto dejamos referido.

— Los nihilistas hacen hablar de nuevo de sus actos desde algun tiempo á esta parte, sobre todo desde el descubrimiento de las bombas fabricadas en Zurich. Si á de darse crédito á ciertos periódicos franceses é ingleses, el movimiento revolucionario recientemente anunciado tiene su centro en Varsovia. El corresponsal de San Petersburgo del *Soleil* dice que en los partes de la policia llegados de Varsovia se manifiesta que de algunos meses á esta parte existe agitacion en los distritos obreros de Polonia, principalmente cerca de Lodz, Kolisk y Czenstochow, en la frontera austro-prusiana. Se añade que se han recogido manifiestos expedidos por un comité revolucionario anónimo que representaban la revolucion social como el objeto que convenia alcanzar y la resurreccion de Polonia como el medio de conseguirlo. Hace tres semanas que dos generales rusos residentes en Varsovia murieron de repente con pocas horas de intervalo, y su muerte no deja de inspirar algunas sospechas. Esto: dos generales de division eran Vichtner y Depp. Segun rumores públicos, perecieron envenenados.

A todo esto vino á añadirse la extraña historia de las bombas de Zurich, y al mismo tiempo se anunciaba de Viena que acababa de descubrirse en Austria una seccion de nihilistas rusos y que se habían encontrado proyectiles explosivos en casa de los conjurados. La policia rusa de Polonia redobló la vigilancia, y por lo visto, la semana última efectuó algunas prisiones y algunas pesquisas en casa de varios oficiales de la guardia. El absoluto secreto que guarda la policia rusa no permite saber hasta que punto llega la gravedad de los documentos ocupados. Se dice que el Czar Alejandro está muy afectado por el giro que van tomando las cosas. En Palacio se han tomado las mayores precauciones para evitar un atentado. ¿Habremos vuelto á los tristes días de 1881?

GACETILLA LOCAL.

Hoy comenzamos á publicar en el folletin la vigorosa é instructiva exhortacion pastoral que nuestro bondadoso y queridísimo Prelado acaba de dirigir al clero y pueblo de esta Diócesis con motivo de aproximarse el día en que vamos á conmemorar la conversion de Recaredo al catolicismo y celebrar el centenario de aquel gran acontecimiento que hace 1300 años abrió á España los senos de la verdad, preparó todas sus posteriores glorias, vinculadas en la *Unidad Católica*, preciado blason que siempre ha sido envidiado por las otras naciones.

En la elocuente exhortacion que nos dirige nuestro ilustrado Obispo podemos ver la gloria que ha conquistado España á la sombra de la bandera enarbolada por Recaredo y despues paseada en triunfo por los defensores del cristianismo que han existido en España.

Solemne fué la preparacion del Mes de Mayo consagrado á la Santísima Virgen María que anoche se verificó en casi todas las iglesias de esta ciudad con inmenso concurso de fieles, y hoy seguirá practicándose con inusitado esplendor y solemnidad.

En la iglesia de Nuestra Señora de Montesion ocupó el púlpito el Rdo. P. José M.ª Lasquíbar, quien segun manifestó, dirigirá una plática mientras permanezca en esta ciudad.

En la de las Capuchinas empezará hoy á las siete de la tarde tan popular devocion.

Tambien se dará principio en la de Santa Clara al anoche con música.

Anoche en la iglesia de San Magin en el Arrabal de Santa Catalina se dió principio á tan simpática devocion.

El templo lleno de bote en bote, principalmente de jóvenes doncellas que forman parte de la Asociacion de Hijas de María á cuyo cargo, segun se nos ha asegurado, corre en el presente año el adorno del altar de la Virgen Madre. Por espacio de media hora el elocuente orador sagrado D. Juan Barceló cautivó á la multitud enalzando á la virginidad.

La abundancia de luces y de flores simétricamente colocadas al rededor de María, atraían las miradas de todos los asistentes.

Por la Intervencion de Hacienda de esta provincia se nos comunica que se ha acordado el pago de la mensualidad de Abril último á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma siguiente:

Día 2.—Pensiones Remuneratorias, Regulares, Jubilados y Cesantes.

Día 3.—Monte pios Militar y Civil.

Día 4.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 6 y 7.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Muchos de los pasajeros que ayer se embarcaron en el vapor *Lulio*, se dirigen á Buenos-Aires y emigran de esta provincia en busca de trabajo á fin de no padecer la miseria que se veian obligados á sufrir en sus pueblos con motivo de la falta de trabajo.

Es en extremo sensible que suceda esto en esta Isla, en que jamas se había visto emigrasen tantas familias como desde hace algunos años han emigrado, y especialmente y de un modo extraordinario durante los primeros meses del que transcurre.

Por una pareja de la Guardia civil del puesto de Petra fueron conducidos á Manacor y entregados al Juzgado de instruccion de dicho partido dos sujetos, presuntos autores del disparo del petardo que estalló en una ventana de la casa del Juez Municipal de Villafrañca, de que días atras dimos cuenta.

Tambien ha sido conducido al mismo pueblo de Manacor otro sujeto por hurto de algunas empanadas y dos embutidos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el pailebot *San Bartolomé*, patron D. Gaspar Moner, procedente de Huelva, con 6 días de navegacion, 6 marineros y cargamento de habas; el pailebot *Paulita*, patron D. Antonio Pujol, de Alcudia, con 3 días, 4 mar. y efectos; el laúd *San Antonio*, patron don Pedro Bosch, de Alicante, con 2 días, 5 mar. y efectos; y el laúd *Lindo*, patron D. Juan Terrasa, de Valencia, con 3 días, 4 mar. y cebollas.

Se despacharon la polacra goleta *Virgen del Mar*, patron D. Matías Sabater, para Mazagan, con lastre; el pailebot *Roberto*, patron D. Juan Oliver, para Ciudadela, con efectos; y la balandra *San José*, patron D. Matías Albertí, para Cartagena, con 1 pasajero y efectos.

Segun leemos en *El Diario de Palma*, el señor Obispo de esta diócesi salió el sábado último por la tarde en el tren del ferro-carril, dirigiéndose á La Puebla: segun se dijo debía permanecer algunos días en un predio de aquel término. La empresa le obsequió, poniendo á su disposicion el coche salon, y todos los jefes de las estaciones se presentaron á ponerse á las órdenes del prelado. Lo mismo hacían los guardias civviles.

En los escaparates del depósito de música del Sr. Banqué hemos podido ver estos días, expuestos, los instrumentos que se han hecho venir para enriquecer la banda de los asilados en la Casa provincial de Beneficencia, por encargo del maestro director D. Antonio Puig.

Han merecido la aprobacion del Rectorado los nombramientos de Maestra interina hechos por la Junta provincial de Instruccion Pública á favor de D.ª María Capó y Barceló, para Biniaraix (Sóller) y D.ª Pedrona Soler, para Muro.

Esta mañana los cuerpos de guarnicion han pasado la revista de comisario del presente mes de Mayo en sus respectivos cuarteles.

Hoy ha debido empezar el servicio del riego de las calles y plazas de esta capital.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, carga y 57 pasajeros, entre ellos el señor Marques de Montoliu.

Ayer regresó de su viaje á Barcelona el señor Marques del Reguer.

Anoche terminó el curso del año anterior en las escuelas de la Academia de Bellas Artes. Las vacaciones durarán hasta el mes de Octubre próximo.

En el caserío de Son Serra ha ocurrido un nuevo caso de viruela, siendo la atacada una mujer de 26 años de edad.

Hoy á las nueve y media de la mañana ha entrado en su fondeadero el vapor *Union*, procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído la correspondencia, pasaje y carga.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 30, á las 12:15 n.  
**Lotería.**—En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números  
 17,480 10,450 15,323 13,967 23,434  
 3,182 12,533 8,960 18,175 15,182  
 15,436 26,752 10,852 16,098 21,277  
 27,967 1,004 3,953 16,284 8,070  
 5,679 20,299 9,417 16,081.

Madrid 30, á las 8 n.  
 En el Congreso católico el Sr. Vilanova demostró la concordancia entre el Génesis y la ciencia. El Sr. Valentín Gómez calificó al naturalismo de rufianería literaria, recomendando la propaganda para evitar que asista el público á las representaciones de obras en las cuales impere el naturalismo.

Madrid 30, á las 9:15 n.  
 Los presupuestos van á aparecer nivelados. En ellos se consigna 22 millones de economías, 25 de la renta de las minas de Torreveja, 20 de la conversión de la deuda. En la venta de montes no se han incluido los catálogos sobre la venta de la plata antigua, del material inservible del arsenal, ni de los mayores ingresos de la contribución industrial.

Madrid 30, á las 9:30 n.  
 La cifra de los gastos no llega á ochocientos millones. El gobierno se opondría con energía al impuesto sobre la renta de los valores en firmeza.

Madrid 1, á las 2 m.  
 El Consejo se ha ocupado de los presupuestos, del programa parlamentario y de algunos expedientes de poco interés.

El Sr. González (D. Venancio) leerá hoy los presupuestos y el proyecto sobre tributación industrial.

Se aplaza el pedir que las sesiones sean dobles hasta que empiece la discusión del presupuesto.

Madrid 1, á las 2:30 m.  
 Ha sido denunciado el número extraordinario que publicó *El País* sobre el juicio del crimen de Fuencarral.

*El Liberal* lleva á los tribunales á *El Día* por el asunto de Fuencarral.

Ha fallecido el Sr. Urquijo. El Sr. Silvela en el Círculo mercantil ha dado una conferencia y se ha mostrado el mayor partidario para la intervención del gobierno en la administración municipal y provincial.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	118'00
Cambio Mallorquin. . . . .	83'25
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	58'75
Alumbrado por Gas. . . . .	129'00
Harinera Mallorquina. . . . .	80'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>o</sup> interior. . . . .	76'55
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	89'10
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	105'15
Banco de España . . . . .	417'25
Tabacos. . . . .	411'00

**BARCELONA.**

4 p <sup>o</sup> perpetuo interior. . . . .	76'93
4 p <sup>o</sup> perpetuo exterior. . . . .	79'12
4 p <sup>o</sup> amortizable. . . . .	89'50
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	105'37
Banco Hispano-Colonial. . . . .	66'20
Ferro-carriles del Norte. . . . .	89'20

**PARIS.**

4 p <sup>o</sup> Español. . . . .	76'75
Panamá. . . . .	50'00

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.**

*Día 1º —nueve mañana.*

Barómetro. . . . .	59.9 mm.
Termómetro seco. . . . .	19.5 grados.
Idem húmedo. . . . .	16.5 id.
Mínima. . . . .	12.4 id.
Reflector. . . . .	9.5 id.
Dirección del viento. . . . .	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .	0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. . . . .	0.2 mm.

**PARA CANARIAS Y PONCE (Puerto-Rico)**

Saldrá á mediados de Mayo próximo el bergantín goleta de esta matrícula

**Constanza Barnuevo.**

Admite carga y pasajeros á flete para ambos puntos. Para informes dirigirse á D. Gabriel Fuster, Plaza de las Copiñas n.º 7. 9-10

**Almoneda.**

Cómodas, piano de mesa, dos guardarropas, dos mesas escritorios, una librería de caoba, una arquilla, un reloj de caja, una cajita de música, una estatua de la Virgen de Lourdes, un sofá, dos sillones, una máquina Singer, una pequeña exposición de antigüedades, cuadros antiguos y modernos y un brillante de tres quilates y medio. Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de S. Jaime. 1-10